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Ata da 15ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 15ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 02 DE ABRIL DE 2013 

DVD A15/2013 
 
Aos dois dias do mês de abril de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a DÉCIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano). Às quinze horas e cinco minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) verificando a presença dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), e, não havendo número regimental para abertura dos trabalhos, consoante o 
disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, informa que aguardará quinze minutos 
para nova verificação de presença dos senhores Vereadores. Às quinze horas e 
dezesseis minutos minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a 
Ata da 14ª Sessão Ordinária, realizada em 26 de março de 2013. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1652/12 (2349) Resposta à 



168 
 

Ata da 15ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Cota 04/2013, referente ao PL 45/2012, informa que referido projeto foi retirado para 
reestudo da matéria [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 114/13 (2369) Encaminha 
cópia dos Editais 02 a 11/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. FUNDAÇÃO SANTO ANDRÉ 567/12 (2361) 
Encaminha Balanço Patrimonial do exercício de 2012 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. INSTITUTO DE 
PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 432/12 (2360) Encaminha cópia do Balanço Geral 
encerrado em 31/12/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DE SÃO PAULO (2370) 
Promotor de Justiça José Luiz Saikali comunica que assumiu a função de Secretário-
Executivo das Promotorias de Justiça Cíveis de Santo André [CIENTE. COM CÓPIA AOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA 373/12 (2354) Encaminha balancete referente a 
dezembro de 2012 e Balanço de 2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (2356) Encaminha cópia do Edital 
Pregão Presencial 14/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (2357) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial 
16/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 21/13 (2358) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial 15/2013 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1206/13 
(2458) Indicação para capinação na esquina entre as ruas Rocha Ferreira e Leonardo da 
Vinci, Jardim Stetel; 1207/13 (2459) Indicação para tapar buraco na altura do nº 882 da 
Avenida Guaianazes, Vila Homero Thon; 1208/13 (2460) Indicação para urgente 
sinalização voltada à travessia de pedestres na altura do nº 220 da Rua Hermínia Lopes 
Lobo, Vila Palmares; 1209/13 (2461) Indicação para tapar buraco na Rua Armando Rocha, 
no trecho compreendido entre as ruas Hermínia Lopes Lobo e Dr. Oscar Bernardes, Vila 
Palmares; 1210/13 (2462) Indicação para desratização em toda a extensão da Rua Ronald 
de Carvalho, Condomínio Maracanã. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 1169/13 (2407) Requerimento de informações acerca da balança do 
Aterro Sanitário de Santo André, responsável pela pesagem e controle de acesso do lixo 
coletado na Cidade; 1170/13 (2408) Requerimento de informações e cópia do contrato 
entre a Prefeitura Municipal e a empresa Peralta Ambiental, responsável pela coleta do 
lixo; 1171/13 (2409) Requerimento de informações sobre o contrato de concessão à 
empresa Estapar Estacionamentos, responsável pelo controle de estacionamento de 
veículos rotativos das vias e logradouros públicos do Município; 179/13 (2410) Indicação 
para revitalização e instalação de gramado sintético no campo de futebol amador do E.C. 
Flamengo, localizado na Rua Sabaúna nº 106, Jardim Alzira Franco; 423/13 (2411) 
Indicação para poda urgente da árvore existente no canteiro central do cruzamento da 
Avenida Alfredo Maluf com Rua São Judas, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as 
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proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1158/13 (2394) Indicação para construção de uma baia para o estacionamento 
das vans de transporte escolar, para o embarque/desembarque das crianças na Estrada 
Cata Preta, em frente à EMEIEF e a Creche Cata Preta; 1159/13 (2395) Indicação para 
reparos na canaleta existente no cruzamento da Rua Apalaches com a Rua Numídia, 
Parque Novo Oratório; 1160/13 (2396) Indicação para sinalização de área para carga e 
descarga para o comércio local da Rua Paranapanema, em frente ao nº 34, Vila Assunção; 
421/13 (2397) Indicação para roçagem e instalação de equipamentos na Praça Vereador 
José Nanci, Jardim Estela [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E OUTROS 
VEREADORES 1165/13 (2403) Indicação para que a Prefeitura solicite um estudo à AES 
Eletropaulo para o mapeamento e remoção dos postes de sustentação da rede elétrica 
instalados em locais impróprios [JUSTIFICADA pela Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profa. Bete Tonobohn Siraque)]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 1193/13 (2440) Indicação para medidas de urgência para resolver a 
falta de bombeamento da água da Rua Flor de Inverno, altura do nº 636, Jardim Cipreste; 
1194/13 (2441) Indicação para manutenção da iluminação pública na Avenida Queiroz 
Filho, altura do nº 2.627, Vila Guaraciaba; 1195/13 (2442) Indicação para manutenção e 
limpeza na caixa de inspeção de esgoto e nas galerias pluviais localizadas na Rua 
Aristides Lobo, próximo ao nº 298, Jardim Irene; 1211/13 (2463) Indicação para 
demarcação de faixa para estacionamento privativo padrão para drogaria na Rua Lauro 
Muller nº 703, Bairro Sacadura Cabral; 1212/13 (2464) Indicação para criação de um 
bolsão para estacionamento no ponto final das linhas de ônibus T-25, T-29 e parada da 
linha do T-21, na Rua Siracusa, altura do nº 116, Vila Suíça. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 451/13 (2427) Requerimento de informações 
sobre convocação dos aprovados no concurso público realizado pela Prefeitura Municipal, 
Edital 08/2011; 1185/13 (2428) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão 
da Rua Ascalon, Jardim Cristiane; 1186/13 (2429) Indicação para recapeamento asfáltico 
em toda a extensão da Rua Saldanha da Gama, Jardim Cristiane; 1017/13 (2430) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Costa Rica, em frente ao nº 198, Parque 
das Nações; 1187/13 (2431) Indicação para proceder à manutenção no poste de 
iluminação existente na Rua Urupês, altura do nº 38, Jardim Cristiane [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) E OUTROS VEREADORES 1184/13 (2426) PR Nº 06/2013 que visa a instituir 
Comissão de Assuntos Relevantes destinada a discutir e debater as cobranças de 
estacionamento em áreas públicas do Município [JUSTIFICADO pelo Vereador Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira)]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 1161/13 (2398) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo de 
regulamentação da Lei nº 14.968, de 20 de março de 2013, permitindo que entidades de 
educação, sem fins lucrativos, certificados como beneficentes, possam ser beneficiadas 
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pelo Programa de Estímulo à Cidadania Fiscal do Estado de São Paulo; 1162/13 (2399) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de reforço de 
policiamento ostensivo, a pé, nas imediações da UFABC – Universidade Federal do ABC, 
localizada na Avenida dos Estados nº 5.001, Bairro Bangu; 1163/13 (2400) Indicação para 
apoio da Guarda Municipal ao setor responsável pela limpeza pública na cidade, visando a 
coibir o descarte irregular de lixo e entulho nas vias públicas; 871/13 (2401) Indicação para 
instalação de uma base comunitária móvel da Guarda Municipal, nas imediações da 
Chácara Baronesa, Jardim Oriental; 1164/13 (2402) Indicação para criação de uma 
comissão de estudos para desenvolver um novo plano de carreira para a Guarda Municipal 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1191/13 (2435) Indicação para implantação de aulas de 
xadrez nas EMEIEFs do Município; 83/13 (2436) Indicação para reforma do alambrado 
localizado em toda a extensão da Praça Rio Claro, no Conjunto Residencial Inocoop, 
Bairro Camilópolis; 757/13 (2437) Indicação para reforma e ampliação da UBS Vila 
Lucinda; 1192/13 (2438) Indicação pra aumento da frota de veículos do Centro de 
Reabilitação Municipal da Rua Betânia, Parque Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
requer a retirada do protocolo 1696/2013, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 1141/13 (2374) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Alabastro e imediações, 
Jardim Alzira Franco; 1142/13 (2375) Indicação para manutenção da iluminação pública 
em toda extensão da Rua Alabastro, Jardim Alzira Franco; 1143/13 (2376) Indicação para 
colocação de placa de “proibido estacionar caminhões” na Rua Martinica, próximo ao nº 
220, Parque Capuava; 1144/13 (2377) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de 
Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Martinica e imediações, Parque Capuava; 
1145/13 (2378) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes que solicitam estudos 
para mão única de direção na Rua Osvaldo Cruz, Jardim Jamaica. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1188/13 (2432) Indicação reiterando 
solicitação de capeamento asfáltico na Rua Votorantim, Jardim Flórida; 1189/13 (2433) 
Indicação para tapar buracos na Rua Polônia, Parque das Nações; 1190/13 (2434) 
Indicação para intimar o proprietário do terreno situado na Avenida das Nações, ao lado do 
nº 2171, Parque Capuava, a proceder à capinação e limpeza do mesmo. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1213/13 (2465) 
Requerimento ao Diretor Executivo da AES/Eletropaulo de vistoria no Parque das Garças e 
Parque Andreense para retomada das obras de instalação de rede de energia domiciliar e 
de iluminação pública naqueles locais, paralisadas há aproximadamente 3 (três) anos; 
329/13 (2466) Indicação para vistoria em árvore na Rua Garcia Rodrigues, em frente ao nº 
404, Vila Guiomar; 1214/13 (2467) Indicação para vistoria na rede de esgoto da Avenida 
das Nações, fundos da Coop Capuava, Parque Erasmo Assunção; 1215/13 (2468) 
Requerimento ao Diretor Executivo da AES/Eletropaulo de limpeza e capinação do terreno 
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localizado à Avenida Pedro Américo, próximo ao nº 1.782, Vila Homero Thon, utilizado por 
essa empresa. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) E OUTROS VEREADORES 1216/13 (2469) Requerimento de 
informações ao Governador do Estado de São Paulo sobre as ações que serão tomadas 
para combater o expressivo aumento de casos de homicídios na Região do Grande ABC. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1150/13 (2384) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Emilio Ribas, Jardim 
Estela; 1151/13 (2385) Indicação para reparos na rede de iluminação pública em toda a 
extensão da Rua Gonçalo Fernandes, Jardim Bela Vista; 1152/13 (2386) Indicação para 
plantio de árvores na calçada localizada na Avenida das Nações, altura do nº 1467, Parque 
Erasmo Assunção, ao lado do Condomínio Royal; 1153/13 (2387) Indicação para reparos 
na rede de iluminação pública em toda extensão da Rua Incas, Bairro Valparaíso; 1154/13 
(2388) Indicação para reparos na rede de iluminação pública em toda a extensão da Rua 
Piracicaba, Bairro Valparaíso. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 775/13 (2448) Requerimento de informações a respeito dos funcionários que 
prestavam serviços à Administração Pública de Santo André, através do Instituto Nacional 
Amigos do Brasil-INAB, a designação de servidores concursados para suprir as 
necessidades e a contratação de empresas ou ONG para auxiliar; 919/13 (2449) 
Requerimento de informações a respeito da criação e instalação de ciclovias e ciclofaixas 
destinadas ao tráfego de bicicletas e indicando a necessidade de urgentes providências 
para viabilizar o assunto; 704/13 (2450) Indicação para manutenção no sistema de 
iluminação pública da cidade; 1200/13 (2451) Indicação para recapeamento asfáltico na 
Travessa Coruripe, Vila Palmares; 1201/13 (2452) Indicação para construção de bocas-de-
lobo na rede de águas pluviais da Avenida Novo Horizonte, Vila Sacadura Cabral 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1155/13 (2389) Indicação para intensificar o 
patrulhamento na Vila Assunção; 1084/13 (2390) Indicação para repintura da sinalização 
de solo e dos obstáculos na Rua dos Cocais, Jardim Guarará; 1156/13 (2391) Indicação 
para manutenção urgente do sistema de esgoto da Rua dos Cocais, Jardim Guarará; 
836/13 (2392) Indicação para tapar buraco no cruzamento das ruas Madagascar e 
Somália, bem como reparar a sinalização de solo, Parque Novo Oratório; 1157/13 (2393) 
Indicação para tapar buracos no cruzamento das ruas Galiléia e das Carmelitas, Jardim 
Santo André. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 1196/13 (2443) Indicação para emissão de laudo emitido por um 
especialista em comportamento canino, na Gerência de Controle de Zoonoses, 
precedendo procedimento de eutanásia em animais agressivos; 400/13 (2444) Indicação 
para capinação e limpeza na praça e quadra de esportes da Rua Albert Einstein, em frente 
ao nº 237, Vila Floresta; 1197/13 (2445) Indicação para capinação e limpeza entre a Rua 
Itapiranga e Avenida Bom Pastor, Vila Floresta; 1198/13 (2446) Indicação para troca de 
uma árvore por outra de porte menor, na Rua Araci, em frente ao nº 321, Vila Curuçá; 
1199/13 (2447) Indicação pra troca de uma árvore por outra de porte menor na Rua 
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Martinica, em frente ao nº 411, Parque Capuava [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1177/13 (2417) 
Requerimento de informações sobre o Edital de Contribuição de Melhoria de nº 11/2013 e 
Processo Administrativo nº 2736/2012; 1178/13 (2418) Indicação para asfaltamento da 
Rua Afonso Arinos, Vila Tibiriçá; 755/13 (2419) Indicação para recapeamento da Rua 
Indonésia, Parque Novo Oratório; 1179/13 (2420) Indicação para canalização do esgoto 
residencial das vielas 1 e 9, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 105/13 (2453) Indicação para tapar buracos na Rua 
Procópio Ferreira com Rua Giovanni Gronchi, Jardim Ipanema; 1202/13 (2454) Indicação 
para remoção de uma árvore existente na Rua Alambra, defronte ao nº 211, Jardim do 
Estádio; 1203/13 (2455) Indicação para poda da árvore existente na Rua Camboriú, 
defronte ao nº 40, Jardim Ipanema; 1204/13 (2456) Indicação para limpeza e capinação da 
ciclovia que liga a Avenida Lauro Gomes, no trecho entre a Avenida Pereira Barreto e Rua 
Abraão Delega, Jardim Ocara; 1205/13 (2457) Indicação para limpeza e capinação no 
trecho da Rua Procópio Ferreira com Rua Giovanni Gronchi, Jardim Ipanema. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1166/13 (2404) Indicação para retirada 
de entulho e limpeza da escadaria localizada ao lado do nº 185 da Rua Julio Verne, Vila 
Suíça; 1167/13 (2405) Indicação para reparo urgente na iluminação pública da Rua Daniel 
Berg, Parque Marajoara; 1168 (2406) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a 
extensão da Rua Rosária, Vila Sacadura Cabral [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1172 (2412) 
Requerimento de cópia dos processos nºs 36.209/2011-6 e 31.347/2011-8; 1173/13 (2413) 
Requerimento de informações referentes ao aproveitamento das vagas de emprego no 
Centro Público de Emprego, Trabalho e Renda; 1174/13 (2414) Indicação para 
desobstrução dos bueiros, bem como a limpeza pública da Rua Pérsia, Parque das 
Nações; 1175/13 (2415) Indicação para reparos no afundamento que se formou no asfalto 
em frente ao nº 286 da Rua Antero de Quental, Vila Progresso; 1176/13 (2416) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Professora Odila Bento, Jardim 
Santa Cristina, que solicitam o recapeamento asfáltico em toda extensão da referida via 
pública [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1146/13 (2379) Indicação para 
avaliação e correção da condição de insegurança de trânsito no Jardim Santo André; 
1147/13 (2380) Indicação para notificar o proprietário do terreno localizado na Rua dos 
Ciprestes para tomar providências relativas à obra executada, Bairro Sítio dos Vianas; 
1148/13 (2381) Indicação para vistoria e projeto de sinalização adequada no Jardim Santo 
André; 948/13 (2382) Indicação para manutenção em viela localizada na Rua Galiléia, 
altura do nº 441, Jardim Santo André; 1149/13 (2383) Indicação para cobertura asfáltica na 
Rua Cabrália, Vila Helena. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1180/13 (2421) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores do Bairro Sítio 
dos Vianas, que solicitam a manutenção da rede de esgoto da viela Nossa Senhora das 
Graças; 1181/13 (2422) Indicação para implantação de um convênio com entidade regular 
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e capacitada tecnicamente para prestação de serviços de equoterapia, no Município; 
1182/13 (2424) Indicação para que seja enviada a esta Casa de Leis projeto de lei que 
regulamente o serviço de transporte individual de pessoas com deficiência ou mobilidade 
reduzidas em táxis; 1183/13 (2425) Requerimento de informações sobre o processo de 
urbanização, regularização e implantação de serviços de abastecimento de água e coleta 
de esgoto no núcleo “Favelinha do Amor”, Jardim Santa Cristina [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) E OUTROS VEREADORES 422/13 (2423) Requerimento à Mesa Diretora de 
expedição de convite aos representantes legais da Empresa Terwan Engenharia de 
Eletricidade Indústria e Comércio para prestarem informações sobre contrato firmado com 
a Administração Municipal; 841/13 (2439) Requerimento à Mesa Diretora convidando a 
Sra. Heleni de Paiva Barreto – Diretora da Assistência Judiciária da PMSA – para explanar 
sobre o Mês Internacional do Consumidor, na próxima quinta-feira, dia 04 de abril, às 
18:00h. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos e o 
Projeto de Resolução foram destinados para o final da próxima Ordem do Dia 
desimpedida. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
informa que acabou de receber do Secretário de Governo o documento referente à Inab, 
acerca do depósito judicial feito no valor de R$2 milhões, no Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo. Salienta que os R$200 mil restantes serão pagos judicialmente, após todos 
os procedimentos necessários a serem adotados pela Inab. Às 16h55min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT DEM PSB PRB]. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Cita que o campo do Jardim Sorocaba, conhecido como campo do Flamenguinho, foi 
construído pela população, com a ajuda da Prefeitura, mas que em função dos torneios 
que acontecem naquele local precisa ser colocada grama sintética e batalhará junto ao 
Prefeito para que sejam implantadas as melhorias necessárias naquele espaço. Em 
seguida fala que a região do 2º Subdistrito tem crescido muito, portanto, necessita de mais 
equipamentos públicos e tem várias obras a ser iniciadas, como a UPA do Jardim Rina. 
Registra ainda que diante da falta de vagas nas creches e em função da grande demanda 
o Executivo está trabalhando para construção de mais creches, inclusive existe o projeto 
de aumentar o número de vagas nas creches particulares conveniadas, uma vez que em 
quatro anos dificilmente a Prefeitura conseguirá atenderá todas as crianças que estão na 
lista de espera. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que a questão da creche é um problema difícil de ser 
sanado, mas o Poder Público precisa buscar alternativas para ajudar essas famílias que 
precisam de vagas, e uma das alternativas é voltar a discutir o Projeto Sementinha, bem 
como também buscar recursos junto ao Governo Federal e também as creches 
particulares serem subsidiadas. Registra ainda que foi realizado depósito entorno de R$2 
milhões correspondentes até o término do projeto do Inab, que aconteceu no dia 16 de 
fevereiro, mas até o dia 08 os profissionais realizaram trabalhos, portanto, o Inab tem de 
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requerer à Prefeitura esse adicional. Informa em seguida que no mês de abril haverá a 
entrega de vários projetos na cidade, citando a Sala do Empreendedor, reforma da Praça 
Heliópolis, na Vila Lucinda, Projeto Internet Banda Larga gratuita na Vila Luzita, novas 
viaturas de trânsito e lançamento do novo sistema de operação com motos e do Infoseg, 
132 apartamentos do Conjunto Habitacional Juquiá, assinatura de contrato das famílias do 
Conjunto Londrina, apresentação do Projeto Educativo do Grupo Anjos da Guarda, sobre o 
consumo de drogas, nova iluminação do Parque Regional da Criança, ato de lançamento 
do PPA, reforma da Praça Itatiba, distribuição de medicamentos da rede de urgência e 
uniformes dos profissionais da UPA do Jardim Santo André, implantação da equipe do 
PAC do Posto de Saúde Moisés Fucs, inauguração do CAPS III da Vila Vitória, Conjunto 
Habitacional Alzira Franco, lançamento do Programa Crack é Possível Vencer, com a 
inauguração consultório de rua, inauguração da república terapêutica, 17 leitos de UTI do 
Centro Hospitalar e inauguração da república terapêutica infanto-juvenil na Vila Assunção. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Agradece e 
parabeniza o Prefeito pela apresentação, na última terça-feira, do projeto de lei do Bilhete 
Único e ressalta a importância dessa implantação, pois resolverá grande parte do 
problema de mobilidade na cidade de Santo André. Fala ainda que lutará pela aprovação 
do projeto na Casa, pois é muito importante para a população do município. Finaliza 
dizendo que com a série de realizações citadas pela Vereadora Bete significa que esse é 
um Governo que veio para mudar, que em menos de 100 dias já tem o que mostrar, coisa 
rara na política, que é a apresentação de uma agenda positiva como a que está sendo 
apresentada pelo Prefeito de Santo André. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Em relação ao requerimento de convite ao responsável da Empresa Terwan 
para explicar sobre o motivo de não ter resolvido os problemas de falta de iluminação na 
cidade, sugere que a reunião seja na próxima terça-feira. Gostaria que a bancada do DEM 
também participasse da comissão de assuntos relevantes, que vai tratar, dentre outros 
assuntos, do pagamento do estacionamento na Zona Azul, exemplificando com a cobrança 
absurda de R$7,00 pela primeira hora, na Fundação Santo André. Diz que é preciso 
investigar sobre a empresa que faz a cobrança e a finalidade do dinheiro arrecadado, 
explicando que o caráter da cobrança é a rotatividade de vagas e não o enriquecimento de 
empresas privadas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Agradece o apoio dos Vereadores nas tratativas com os trabalhadores do INAB 
e o Executivo e parabeniza iniciativa do governo de efetuar o pagamento. Parabeniza o 
Vereador Bahia pela reivindicação de grama sintética no campo do Flamenguinho e 
acredita que isso é um incentivo para muitas crianças carentes. Em relação à saúde, 
acredita que o país enfrenta sérios problemas, mas os governantes têm se empenhado, 
deixando claro que é impossível construir um hospital em apenas três meses de mandato. 
Indigna-se pela cobrança no estacionamento da Fundação Santo André e manifesta seu 
apoio ao debate a ser feito. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
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ZACARIAS) – Concorda com convite ao responsável pela Fundação Santo André para 
explicar nesta Casa o motivo de cobrança abusiva no estacionamento. Fala de seu 
requerimento de informações sobre as atribuições de cada trabalhador do INAB e sugere 
que o Executivo recontrate essa mão-de-obra qualificada, através de alguma ONG, para a 
continuidade da prestação dos serviços nas escolas. Quanto ao problema de falta de 
iluminação pública, questiona o motivo de os munícipes pagarem a taxa CIP. Acerca da 
Caminhada Orientada, reafirma o compromisso do Executivo para o retorno dos 
profissionais de educação física e fisioterapia para orientar os participantes do projeto, o 
qual ocorrerá neste mês de abril. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Inicia lembrando que hoje seria aniversário de Chico Xavier, o qual se 
estivesse vivo faria 101 anos. Fala que grandes instituições espíritas inspiradas no 
exemplo e nos seus ensinamentos cuidam de centenas de crianças, idosos e viciados em 
Santo André e região. Registra que apresentará Moção de Repúdio a uma resolução do 
Conselho Federal de Medicina que está tentando ampliar o entendimento do abordo, 
passando a autorizar a prática até a 12ª semana de gestação, projeto de iniciativa do CFM 
sem ampla consulta aos médicos; que há entendimento de que o aborto seja opcional, 
cabendo à mulher a decisão. Sobre a questão do estacionamento, lembra que foi aluno da 
Fundação Santo André e tem uma filha que estuda lá também, a qual para o carro na rua, 
porque não tem dinheiro para pagar estacionamento; espera que não seja usado o 
Departamento de Trânsito ou Polícia Militar para multar os veículos, visando a engordar os 
cofres dos estacionamentos privados, medidas serão tomadas. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita que os partidos interessados em participar da 
comissão indiquem seus representantes para que os trabalhos possam ser iniciados. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Sobre 
requerimento convidando representante da Empresa Terwan, faz um adendo para que seja 
feito convite para a Eletropaulo também comparecer a esta Casa, para que seja feita 
acareação sobre quem está deixando de fazer seu trabalho. Em relação à linha de ônibus 
T-27, fala que recebeu reclamação de várias pessoas sobre a falta de veículo nessa linha 
com adaptação para acessibilidade de deficiente físico, dificultando demasiadamente a 
vida dos usuários e seus familiares. Sugere seja feito um debate para que as empresas de 
transportes voltem sua atenção para o deficiente físico, a fim de que ele tenha fácil acesso 
ao serviço. Com relação aos uniformes escolares, fala que tem recebido telefonema de 
muitas mães e classifica a situação como calamidade pública. Finaliza lembrando a 
questão da iluminação pública na cidade. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Fala que foi questionado pela imprensa sobre o posicionamento do GT12 e 
salienta que o GT12 está mais forte do que nunca, continua unido e não vai romper a troco 
de nada. Quanto ao que é dito sobre ser sustentação ou não, deixa claro que estão aqui 
para aprovar projetos de interesse da sociedade, como, por exemplo, hospital com 150 
leitos que era proposta sua e que foi promessa de campanha do Prefeito Grana; a ponte 
do anel viário de Santa Terezinha que passará por cima da Avenida do Estado e sugere 
seja feito contrato emergencial; sugere seja criada a subprefeitura no 2º Subdistrito; o 
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Poupatempo no terreno que pertencia à Empresa Rhodia. Sugere sejam enviados projetos 
a esta Casa, pois a Câmara está parada por falta de projetos a serem votados. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Lembra o abandono 
da cidade, a qual ficou sem manutenção principalmente no período eleitoral, e que a 
transição de governo também foi conturbada, no entanto, tem visto maior sensibilidade 
desta Administração em favor dos mais necessitados, com projetos como o aumento do 
aluguel social. Comenta que em algumas ruas já foi restabelecida a iluminação pública. 
Acredita na eficiência do trabalho desse novo governo. Cita trabalho do Secretário de 
Cultura, Dr. Salles, com maior participação da população em eventos de música, dança e 
teatro. Solidariza-se com manifesto de indignação em relação ao depoimento do 
representante dos Direitos Humanos. SUSPENSA A SESSÃO entre 17h49min e 
18h55min, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), para 
reunião dos Srs. Vereadores acerca da Ordem do Dia. ). JUSTIFICADA a ausência do 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) que, por motivos particulares, não pôde 
comparecer à sessão, e também a ausência do Vereador Edson De Jesus Sardano (Edson 
Sardano). Às 18h57min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 01/13, 
protocolo 000516, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei n. 8.437, de 28 
de novembro de 2002, que cria o Conselho Municipal de Representantes da Subprefeitura 
de Paranapiacaba e Parque Andreense.  Pendente de parecer das Comissões de Justiça, 
de Desenvolvimento Urbano, de Educação e de Cidadania. PROCESSO N. 2.128/02 - 
quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), favorável; Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), ausente; Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente] O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) informa que está prejudicada a votação, em virtude de estar pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. Pela ordem, o Vereadpr Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) solicita o adiamento da matéria por uma sessão, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ADIADOS os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, em razão de a 
Ordem do Dia estar sobrestando. CONVOCADA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA para a 
próxima quinta-feira, após a Sessão Ordinária, para apreciar em segunda discussão e 
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votação as matérias apreciadas na sessão ordinária. Para tanto, convoca os Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Nada mais havendo a tratar, 
o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente 
sessão, às dezenove horas e um minuto. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do 
Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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